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Aos oito dias do mês de dezembro do ano de dois mil e quinze, 

na Casa dos Conselhos Augusto Ângelo Zanatta, situada a Avenida 

Koeler, 260 – Centro Petrópolis- RJ, realizou-se a reunião ordináriado 

Conselho Municipal de Educação - COMED, com a presença dos 

seguintes conselheiros, representantes do executivo municipal: 

Rosângela Stumpf de Lima,Jorgina de Souza Francisco, Thiago 

Monteiro Silva Pires, João Vichi Junior; representantes da Secretaria de 

Educação: Aaron Sampaio Saraiva de Oliveira, Adriana Regina de Paula, 

Maria Elisa Peixoto da Costa Badia,Samea Azara de Carvalho, 

Lucimeride Lima Carvalho; representante da Diretoria Regional 

Serrana I:Aline Nunes da Cruz, Claudette Maria Veiga; representantes 

de Associações de Classe: Maria de Fátima F. Burguer de Mendonça –

SINPRO, Claudete Neves Bernardo _ SEPE; representantes das 

Instituições de Ensino Superior: Elisabeth Gonçalves de Souza – 

CEFET; representante de docentes: Humberto GuarimBordone Santos, 

Edil de Souza Gonçalves;  representantes de alunos: Rafaela Mano 

Elisiário (APE), Caroline da Silva Chiavazzoli - APE; representante de 

Pais/Responsáveis: Sonia Cristina Vasconcellos Mello Machado; 

representante de organizações sociais: Josiane da Silva Fausto _ CDDH; 

além de: Rosilene Ribeiro (Subsecretária de Educação), Rachel Leão e 

Deise de Cássia Silva de Almeida Pinto(Inspetoras Escolares da 

Secretaria de Educação),Teresa Freitas ( Gabinete da Vereadora Gilda 

Beatriz), Rosimar Pinto, Jane Maria Oliveira da Cruz (Escola São José do 

Caetitu), Juliana A. de Souza (Escola São José do Caetitu) e José Geraldo 

Machado. Justificaram a ausência: Sandra Luzia Ferreira Reis Antônio 

José Bauer,Fernanda Cristina Ferreira Vieira, Cláudia Carneiro Farias 

da Silva e Charles Augusto Kowalski. 

 A reunião teve início às quinze horas e vinte minutos,após verificação 

de quórum e aprovação,  por unanimidade, da Ata do mês de novembro 

do corrente ano. A Presidente, Mônica Vieira Freitas, iniciou a sessão 

propondo a inclusão de dois assuntos de extrema importância para o 

conselho: PME e Programa Mais Educação, sendo aceito por 

unanimidade pelos presentes.  Seguiu com a solicitação da leitura e 

esclarecimentos sobre os assuntos discutidos nas Câmaras de 

Educação Básica e Políticas Públicas.  Vale lembrar, que às quatorze 
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horas, reuniram-se no mesmo local, as conselheiras : Sônia Cristina 

Vasconcelos Mello Machado, Claudete Neves Bernardo,Samea Azara de 

Carvalho, Lucimeri de Lima Carvalho, Caroline da Silva Chiavazzoli, 

Josiane da Silva Fausto, Elisabeth Gonçalves de Souza e Adriana Regina 

de Paula, para análisedos pareceres conclusivos do COMED/CEB/2015, 

o calendário letivo 2016 das Escolas e CEIs do município e o calendário 

das reuniões ordinárias do COMED 2016.Quanto ao calendário das 

reuniões ordinárias de 2016, foi analisado e aprovado, o dia e horário 

foram mantidos, sendo o dia 09/02 (Carnaval) substituído pelo dia 

16/02.Sobre o calendário letivo das Escolas e Centros de Educação 

Infantil, foi aprovado, sendo solicitado pela conselheira Claudette, a 

atenção quanto a dinâmica da Colônia de Férias.  Ficou acordado ainda 

que, as observações e esclarecimentos sobre a Colônia de Férias, 

Ensino Fundamenta e EJA, serão enviados pela equipe de inspeção 

escolar da Secretaria de Educação.Seguidamente, a conselheira e 

relatora Sônia Cristina, fez a leitura do voto dos relatores dos 

processos: 

Nº01/2015-Colégio Universo do Saber; 

Nº02/2015 -Centro de Educação Infantil São Judas Tadeu da Mosela; 

Nº03/2015 -Área Bambini Creche Infantil Ltda ME; 

N° 04/2015 - Instituto Educacional Princípios Ltda, sendo estes 

aprovados por unanimidade. 

A Presidente convidou o conselheiro Aaron Sampaio para falar sobre o 

PME, quantoa criação do Fórum Municipal de Educação e da 

necessidade da criação de fóruns permanentes com a garantia da 

representação do Conselho Municipal de Educação.  Propôs que este 

assunto seja ponto de pauta para a próxima reunião, passando à leitura 

da carta produzida pelo Governo Municipal, para envio ao Ministério 

Público Federal e ao MEC/FNDE, demonstrando os avanços e os 

desafios do Programa Mais Educação.  Será encaminhado ainda, um 

abaixo assinado das comunidades atendidas pelo Programae dos 

professores comunitários que atuam no mesmo, que sem a garantia de 

suas funções, não será possível manter a valorização feita pelo governo 
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municipal, que até o momento vem garantindo o funcionamento, 

atravésdo pagamento destes profissionais.  A Presidente ressalta a 

influência do Programa Mais Educação para o ensino-aprendizagem 

dos alunos e da frustração dos mesmos com o término das atividades.   

Coloca-se indignada diante do desmerecimento aos nossos alunos, 

ficando no aguardo de providências dos órgãos competentes sensíveis 

ao problema.A palavra foi passada à Subsecretária de Educação 

Rosilene Ribeiro, que falou sobre a trajetória do Programa Mais 

Educação desde 2013, na formação e qualificação que foi dada ao 

mesmo.  Lembra do corte de verbas feito também,  no  Pacto Nacional 

pela Alfabetização na Idade Certa- PNAIC.A Vice-presidente 

pronunciou-se afirmando que as manifestações e os encaminhamentos 

dados pelo conselho são mesmo necessários.A conselheira Jorgina de 

Souza Francisco propõe a elaboração de uma carta elaborada pelo 

COMED, com assinatura de todos os conselheiros, expressando a 

comunhão dos membros diante do exposto.A conselheira Maria Elisa 

Badia destaca que a iniciativa do Município foi um diferencial para a 

continuidade do programa, na prestação de um serviço de qualidade, 

colocando-se a disposição para participar da elaboração do documento 

proposto. Como último ponto de pauta a palavra foi direcionada a 

conselheira Samea, para fazer a devolutiva sobre o processo eleitoral 

dos Conselhos Escolares, destacando o aspecto democrático, a garantia 

da participação de todos na gestão das escolas, organização e 

funcionamento.  Para 2016 os encaminhamentos serão feitos para a 

posse dos conselheiros e a implantação dos conselhos.Como assuntos 

gerais a Presidente informa sobre o recebimento dos crachás do 

COMED e presta as orientações necessárias para o uso do mesmo.A 

conselheira Caroline pergunta sobre o levantamento das faltas dos 

conselheiros, sendo respondida pela Vice-presidente que o assunto 

será tratado na próxima reunião ordinária.As representantes da Escola 

São José do Caetitu perguntaram sobre os encaminhamentos das obras 

na unidade.  A Vice-presidente efetuou a leitura dos pontos que serão 

executados na proposta da obra na referida unidade escolar, 

ressaltando que o projeto já está pronto e será levado para avaliação 

do Prefeito.  A Presidente sugere que as mães façam contato com a 



 
                               CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

 
 

diretora da unidade, que estará acompanhando o processo, na 

Secretaria de Obras.Rosimar Pinto solicitou esclarecimentos sobre 

algumas escolas da rede municipal funcionarem com cinco tempos de 

aula diária, alegando prejuízo para o professor que trabalha em outras 

unidades.A Presidente afirmou que o assunto será levado à equipe de 

inspeção escolar para esclarecimentos. 

E por não haver mais nada a tratar, a Vice-presidente agradece a presença 

de todos e encerra a reunião às 17 horas. 

 

_____________________                                                     __________________________ 

Mônica Vieira Freitas                                          Rosângela Stumpf de Lima 

Presidente do COMED                                      Vice-presidente do COMED 

 

_______________________ 

Lucimeri de Lima Carvalho 

Secretária Geral do COMED 

 


